

Les rikishi à surveiller Kyushu Basho 2010

Texte par Alexander Herrmann
Photos par Chris Gould

Arrive Kyushu, et avec lui son habituel cortège de rumeurs sur l'intai imminent de [Kaio](#). Il est à cette heure le deuxième plus âgé parmi les sekitori, et il y a quelques autres rikishi qui ont passé la trentaine, parfois de beaucoup, et font l'objet de cette édition. Kaio lui-même fait l'objet d'un autre article de ce numéro de SFM, et il ne sera donc pas mentionné dans les lignes ci-dessous.



Tochinonada

Âgé de cinq mois de plus que Kaio, [Tosanoumi](#), héritier selon toute vraisemblance de l'Isenoumi-beya et sur les dohyo professionnels depuis 1994. Son 2-13 de l'Aki a représenté une vraie déception car on le pense suffisamment solide pour soutenir la compétition avec le bas de la makuuchi ou le haut des juryo. Il est prévu qu'il tire sa révérence après le prochain Aki basho (quand son shisho prendra sa retraite obligatoire) et il lui

reste donc une dernière chance de finir un Aki avec un kachi-koshi. Cinq autres l'accompagneront lors de ce basho et je serai curieux de voir où il se trouvera placé sur le banzuke au final.



Toyozakura

Le suivant sur la liste est [Tochinonada](#), avec ses 36 printemps. Il est toujours suffisamment bon pour marquer son territoire dans la deuxième

partie du banzuke de makuuchi, et il a encore quelques années devant lui en termes physiques. Son résultat de l'Aki va le propulser aux environs des rangs de M9/M10, zone ô combien dangereuse : il peut avoir à affronter quelques joi-jin depuis ce rang et se retrouver au final avec trop de défaites pour se maintenir en makuuchi. Cela fait maintenant un an qu'il fait du yoyo et cette tendance pourrait bien se poursuivre.



Kyokutenho

Le numéro quatre sur la liste des plus vieux sekitori est [Toyozakura](#), dont l'avenir dans l'Ozumo n'est pas clair à l'heure actuelle. Il est certain qu'il ne va pas se retirer trop vite mais il ne semble pas disposer de kabu à l'heure actuelle. Son voyage vers le rang de M17 suite aux suspensions consécutives aux scandales de paris s'est avéré trop compliqué pour lui, et il va retrouver ses terres habituelles de milieu de juryo. Il est encore un rikishi avec

lequel il faut compter.

Autre rikishi qui a lui des assurances quant à son avenir post-dohyo, [Kyokutenho](#), qui héritera de l'Oshima-beya en 2012. son 4-11 depuis le rang de M3 était prévisible, mais il fait toujours de son mieux pour poser les pires soucis aux cadors. Et en termes de sérénité, il n'a pas son pareil chez aucun autre hiramaku. Gardez le à

l'œil en novembre, où il sera une fois de plus un obstacle à franchir pour les mieux classés et les jeunes qui montent.

Le plus jeune de cette liste à « seulement » 34 ans n'est autre qu'[Asofuji](#), autre pilier de la juryo. En dépit de son âge avancé je pense qu'il a encore du potentiel, et à chaque fois qu'il est haut placé en juryo je me dis

toujours « C'est maintenant qu'il va enfin avoir droit à une autre pige en makuuchi ». Ce ne sera sans doute pas le cas, mais ce n'est pas une raison pour que nous ne croisions pas les doigts pour lui (et le voir à nouveau promu en makuuchi en 2015, lol).

Bon Kyushu basho !